



Aus der Gemeinderatssitzung vom 16. August 2021

Erste Sitzung der Legislatur 2021-2025

Der Gemeinderat trat erstmals in der neuen Legislatur zusammen. Gemeindepräsident Andreas Heller vereidigte die Gemeinderäte, Ersatzgemeinderäte, den Verwaltungsleiter (Uli Ungethüm), die Friedensrichterin (Rita Christ) und den Inventurbeamten (Max Bachmann).

Ressortverteilung

Der Gemeinderat hat sich auf die Ressortverteilung für die Legislatur geeinigt.

| | |
|---------------------------------------|--------------------------------|
| Präsidium, Kommunikation, Wirtschaft: | Andreas Heller (SP) |
| Bildung: | Sabine Vögeli (SP) |
| Finanzen: | Fabian Lauper (CVP, die Mitte) |
| Planung, Umwelt und Verkehr: | Michel Henzi (FDP) |
| Bau, Wasser: | Michel Guldemann (SVP) |
| Kultur, Freizeit, Jugend, Sport: | Christian Schneider (SVP) |
| Soziales und Öffentliche Sicherheit: | Patrick Rossi (FDP) |

Wahl des Vizepräsidenten

Der Rat hat Patrick Rossi (FDP) zum Vizepräsidenten gewählt.

Kommissionswahlen

(die Kommissionen konstituieren sich selbst)

Auf Empfehlung der Parteien wurden die Kommissionen wie folgt besetzt:

Finanz-Kommission:

Beat Leimgruber (FDP), Désirée Tobler (FDP), Samuel Frey (SP), Rita Christ (SVP), Sonja Estermann (SVP)

Bau- und Werkkommission:

Ralph Imhof (CVP, die Mitte), Michael Wagner (FDP), Hans Frei (FDP), Tobias Schmid (SP), Ramon Wyss (SVP)

Planungs-, Umwelt und Verkehrskommission:

Lorenz Kissling (FDP), Heiner Roschi (FDP), Marcel Dirlam (SP), Ivan Stalder (SP), Daniel Meier (SVP)

Kulturkommission

Sandra Schumacher (CVP, die Mitte), Johann Josef Flury (FDP), Mirjam Bleuer (SP), Michel Guldemann (SVP), Christian Vögeli (FDP)

Wahlbüro

Ivan Stalder (SP), Florian Locher (SP), Marianne Schafer-Zmoos (FDP), Rita Christ (SVP), Cornelia Nadig (SVP), Natascha Gloor (Ersatz, SP), Sybille Schenker (Ersatz, CVP), Aude Rossi (Ersatz, FDP), Ruth Piffaretti (Ersatz, FDP).

Wahl der Friedensrichterin

Rita Christ wurde im Amt bestätigt.

Wahl des Inventurbeamten

Max Bachmann wurde im Amt bestätigt.

Wahl der Delegierten in Organisationen und Zweckverbänden

Kreisschule Untergäu

Vorstand: Andreas Heller, Sabine Vögeli

Delegierte: Patrick Rossi, Fabian Lauper, Michel Guldemann, Michel Henzi

Verwaltung ÖRA, Kreisschule Untergäu

Delegierte: Andreas Heller, Sabine Vögeli, Patrick Rossi, Fabian Lauper, Michel Guldemann, Michel Henzi

Regionaler Führungsstab Olten & Umgebung

Mitglied: Andreas Heller

Feuerwehrrat RFU

Mitglied: Patrick Rossi

Ersatzmitglied: Fabian Lauper

Regionale Zivilschutzorganisation Olten & Umgebung

Mitglied: Patrick Rossi

Regionalverein Olten-Gösgen

Mitglied: Andreas Heller, Michel Henzi

Zweckverband Abwasserregion Olten

Vorstandsmitglied: Marcel Dirlam

Delegierte: Michel Henzi, Michel Guldemann, Walter Müller

Ersatzdelegierter: Vizebaupräsident

Geschäftsführender Ausschuss Grundwassererfassung Untergäu

Mitglied: Michel Henzi

Aktuar: Walter Müller

Mitglied: Michel Guldemann, Beat Studer

Ersatzmitglied: Vizebaupräsident

Verschiedene Organisationen

Sozialregion Untergäu: Andreas Heller

Stiftung für ein glückliches Alter: Patrick Rossi

Genossenschaft Altersheim Ruttigen: Patrick Rossi

Regional Schulkommission: Sabine Vögeli, Rolf Caccivio

Spitex Hägendorf-Rickenbach (VR): Patrick Rossi

Information Start. Integration

Die Integration von neu zugezogenen Ausländer/-innen soll systematisch gefördert werden (z.B. Sprache, Kultur). In der Regel startet dies bei der Anmeldung auf der Gemeinde. Zuständig für das Thema ist auf der Gemeindeverwaltung Stefanie Grob. Die erste Stufe besteht primär aus Informationen über den Wohnort, Sprachkurse etc. In einer zweiten Phase soll eine aktive Förderung geschehen. Dafür sollen Angebote genutzt bzw. geschaffen werden, die der Integration dienlich sind (ein Beispiel im Dorf ist das Kulinarium).

Eine weitere Stufe ist das Fordern. Thema wäre, dass bei klaren Anzeichen auf eine "Integrationsresistenz" die Gemeinde eine Person/Familie einlädt und Massnahmen vereinbart. Bei deren Nichteinhaltung geschieht eine Meldung an den Kanton, der allfällige Sanktionen aussprechen kann (z. B. ausländerrechtlich).

Schulstart

- Am 16.08.2021 sind 475 Kinder in das neue Schuljahr gestartet, 7 Kinder und 2 Lehrer befinden sich aktuell in Quarantäne.
- Bereits am ersten Tag wurde ein Spucktest Covid (ohne die Kleinsten) durchgeführt. Die Beteiligung lag bei rund 50%. Die Gemeinde begrüsst das Vorgehen und hofft, dass sich die Teilnahmequote noch verbessern lässt.
- Es ist bereits am ersten Schultag wieder aufgefallen, dass Eltern, die ihre Kinder mit dem Auto zur Schule bringen, sich teilweise im Bereich des Füssgängers vor dem Schulhaus Oberdorf regelwidrig, sogar fahrlässig verhalten haben. Grundsätzlich sind Schule und Gemeinde der Ansicht, dass die "Schüler-Taxis" auf das notwendige Minimum reduziert werden sollten um den Kindern das "Erlebnis Schulweg" zu ermöglichen. Ganz sicher aber ist, das Fahrverhalten bei Transporten der Situation vor Ort und mit Blick auf die Sicherheit aller Kinder anzupassen.

Fahrplan-Stabilität Buslinien

Der Gemeinderat hat vor den Sommerferien einen Buswendeplatz am Bahnhof aus verschiedenen Gründen abgelehnt (Wegfall Parkplätze, Eingriff ins Ortsbild, Verkehrsfluss). In der Folge davon hat uns nun der Kanton informiert, dass der Halt der Buslinie 555 an der Solothurnerstrasse nur noch auf der Fahrt zum Bahnhof vorgesehen ist. In der Gegenrichtung ist eine aufwändige Umwegfahrt nötig, daher wird dieser Halt wegfallen (ab Fahrplanwechsel im Dezember).

Verschiedenes

- Die Stauten Zweckverband RFU wurden zur Prüfung dem Kanton gesendet. Es wird eine Einigungskonferenz des Feuerwehrrates mit Gemeindevertretern geben.
- Die Lehrtochter Linda Kaqinari ist auf der Gemeindeverwaltung positiv gestartet.
- Zur Zeit wird die EDV der Gemeinde umgestellt, was von den Mitarbeitenden einiges abverlangt.